

**Günter Seifermann**  
**Stadt- und Ortschaftsrat**  
**Steinbach, Mälzergasse 14**  
**76534 Baden-Baden**

Herrn Bürgermeister  
Michael Geggus  
Briegelackerstr.

76532 Baden-Baden

03. Februar 2014

### **Neue Mobilfunk-Sendeanlage auf dem Gebäude der Firma Schöck AG**

hier: Bitte um Information der zuständigen Gremien in Ortschafts- und Gemeinderat

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Geggus,

durch Anwohner der Firma Schöck (Steinbach, Vimbacher Str.) wurden wir am 31.01. in der öffentlichen Sitzung unseres Kommunalpolitischen Arbeitskreises informiert, dass dort eine „veraltete Antenne für Mobilfunk ersetzt werden soll“.

Wir haben ein entsprechendes Informationsschreiben des Herrn Eberhard Schöck an die benachbarten Mitbürger erhalten und fügen dies als Anlage bei. Erste Recherchen unsererseits haben ergeben, dass es laut EMF – Monitoring der Bundesnetzagentur auf dem Schöck-Gelände bisher keinen meldepflichtigen Mobilfunksender gibt. Es dürfte sich deshalb um die Erstinstallation einer Sendeantenne handeln, die der Mobilfunkversorgung im weiten Umkreis dienen soll.

Nach den Angaben im Anwohnerschreiben bezüglich Standort und Gesamthöhe der geplanten Sendeantenne dürfte eine baurechtliche Genehmigungspflicht bestehen. Liegt dieser Bauantrag unserem Bauordnungsamt bereits vor?

Die betroffenen Anwohner verweisen in diesem Zusammenhang auch auf frühere Zusagen von Herrn Eberhard Schöck, keinen Mobilfunksender auf dem Betriebsgelände zuzulassen.

Seit Juli 2001 besteht die „Vereinbarung über den Informationsaustausch und die Beteiligung der Kommunen beim Ausbau des Mobilfunknetzes“ zwischen den drei kommunalen Spitzenverbänden und den sechs Mobilfunklizenznehmern. Darin wird den Kommunen ein weitgehendes Mitspracherecht bei der Auswahl von Mobilfunkstandorten im Stadt/Gemeindegebiet eingeräumt wozu auch das Recht zum Vorschlag alternativer Senderstandorte zählt. Dieses sog. „Abstimmungsverfahren“ sollte innerhalb 8 Wochen abgeschlossen werden.

Im Auftrag der bündnisgrünen Fraktion des Rebland-Ortschaftsrates beantrage ich hiermit rasche und öffentliche Information über die beantragte Mobilfunksendeanlage in den zuständigen Gremien von Ortschafts- und Gemeinderat mit dem Ziel, einen anderen



Standort als Alternative vorzuschlagen. Hierzu sollte der vom Ortschaftsrat vor einigen Jahren ausgewiesene Standort in der „Spatzenbühn“, aber auch das Grundwasserwerk Steinbach zählen.

Bitte veranlassen Sie rasch alle erforderlichen Schritte, die Belastung durch E-Smog für die im dortigen Gebiet arbeitenden und wohnenden Menschen im terminlich befristeten Abstimmungsverfahren durch einen alternativen Senderstandort zu vermindern.

Mit freundlichem Gruß

Günter Seifermann  
Stadt- und Ortschaftsrat

(im Auftrag der bündnisgrünen Fraktion des Rebland-Ortschaftsrates)

Anlage pdf  
Schreiben Schöck an Anwohner



Eberhard Schöck • Kastanienhalde 11 • 76534 Baden-Baden

76534 Baden-Baden

E-Mail  
schoeck-baden-baden@arcor.de

Unsere Zeichen  
soe-ri

Telefon-Durchwahl  
07223 967-181

Telefax  
967-351

Datum  
29.01.2014

### **Mobilfunk auf dem Firmengelände Schöck**

Sehr geehrte

die neue Anlage ersetzt unsere veraltete Antenne auf dem Gebäude A und erfüllt laut unserem Vorstand neueste Anforderungen in Bezug auf Funktionalität und Sicherheit.

Zu Ihrem Schreiben vom 19.01.2014 übersende ich Ihnen einen Plan, auf dem der Standort des Mobilfunkmastes ersichtlich ist. Der Antennenmast beginnt auf ca. 14 m (Dach Geb. A) über Grund. Er ist ca. 10 m hoch und wird an der Rückseite des Treppenhauses befestigt. Die Funkantenne sitzt am oberen Ende zwischen 22 und 24 m; sie liegt damit 8 bis 10 m über dem Dach Geb. A. Sichtbar ist der Mast ab Oberkante Attika Treppenhaus (17 m).

Ergänzend erhalten Sie ein Datenblatt von Vodafone zum Thema Sicherheit im Mobilfunk.

Bitte wenden Sie sich bezüglich weitergehender Fragen an den Vorstand der Schöck AG.

Mit freundlichen Grüßen

Eberhard Schöck

i. A.

  
Martina Riebold  
Assistenz

